

倶知安町のスキー史は、明治 45 年、オーストリアのテオドール・フォン・レルヒ中佐による一本杖のアルパインスキーの伝道にさかのぼります。

昭和 45 年のスキー国体後、「この盛り上がり契機にスキーを町技に」という声があり、2 年後の昭和 47 年 12 月 20 日、倶知安町は『スキーの町』を宣言し、スキーを町技とするに至りました。

レルヒ中佐の来町から 110 年、そしてスキーの町宣言から 50 年となる今年、町は記念事業として、子どもたちがよりスキーに親しみ、このまちに暮らすことを誇りに思えるよう、さまざまな取り組みを行ってきました。

今回は、記念事業の取り組みと、『スキーの町くっちゃん』でウインタースポーツを頑張る子どもたちを紹介します。

Declaration of "Ski town Kutchan"

## 倶知安町スキーの町宣言

### 原文

私たち倶知安町民は、雄大なる羊蹄、ニセコ連峰に抱かれて、きびしい風雪にひるむことなく、幾代に亘ってこの地を開拓し、豊かな郷土を培ってきた。

これは、酷寒、多雪の風土のもとにつちかわれた剛健な心身と、たくましい意欲のたまものである。

今や雪は、町民の心身を育てると共に、郷土をスキーのメッカとして大きく躍進させる天与の宝となりつつある。

私たちは、明るくたくましい雪国の生活を目ざして、スキーのすべてを町民のものとし、スキーを通じて、たくましい心身を育て、ゆたかな町づくりに資することを乞い願い、スキーを町技と定め、ここに「スキーの町」を宣言する。

昭和 47 年 12 月 20 日

### 英訳

Surrounded by the majestic Mt. Yotei and the beautiful Niseko mountain range, we, the people of Kutchan, have endured the harshness of winter, have cultivated and protected this land for generations.

This is a result of the strong minds, bodies, and resilience we have developed living in a cold and snowy land.

Now, we see the snow we have been blessed with not only nurtures the minds and bodies of the people of Kutchan, but also fascinates people of the world as a sacred site for skiing is discovered.

We aim to support enjoyable, healthy lives in this snowy town, and hope skiing nurtures strong minds and bodies to help create a prosperous town.

We therefore announce skiing as the sport of this town.

We hereby declare this town "Ski town" Kutchan.

December 20, 1972



スキーの町宣言 50 周年記念事業として、スキーの町宣言の英訳文を制作しました。国内外問わず多くの方の目に触れる機会をつくるため、ホームページへの掲載や冠大会の会場などでの掲示を行っています。

協力：SMiLE Niseko Language School

地域のために 繋がる

町内でスキー場を運営する東急不動産(株)と日本ハルモニー・リゾート(株)の2社それぞれ「スキーの町宣言50周年を契機とするオールシーズン型国際リゾートの形成に関する包括連携協定」を締結しました。双方が保有する知的・人的資源の有効活用や相互連携の強化、オールシーズン型国際リゾートの形成を目的に、次の例のような取り組みについて連携していきます。

- スキーの町宣言に基づいたウィンタースポーツの普及に関する取り組み
- オールシーズン型リゾートに向けた取り組み
- 持続可能なリゾートの形成に向けた取り組み
- 地域課題(交通・インフラ等)の対応に向けた取り組み
- IT関連を活用したスマートリゾートに関する取り組み
- 町民のリゾートに対する親近感向上に関する取り組み

ウィンタースポーツを 広める

スキーの町50周年の趣旨に調和している大会や各種取り組みを「冠事業」として連携し、記念品の贈呈や「のぼり」、「記念パネル」の展示など機運醸成活動を実施しています。その他にも、子どもたちにウィンタースポーツに親しむを持ってもらいたい、スキー場を利用してほしいという思いから、昨年度に引き続き、希望する町内の小中学生へ、ニセコ東急グラン・ヒラフ、ニセコHANA ZONORリゾートのシーズンリフト券を配布します。また、旭ヶ丘スキー場の無料開放日を拡充させ、子どもだけでなく町民全体がウィンタースポーツを気軽に楽しめる環境をつくっていきます。



くっちゃんの雪で 強くなる

さまざまなウィンタースポーツを頑張る倶知安中学校の皆さんに話を聞きました。

❖ クロスカントリーの魅力 ❖

自然の中を走れるところ、レース前の緊張感やレース後の達成感が魅力です。



❖ フリースタイルの魅力 ❖

自分のやりたいことを表現できる場所、モーグルのターンやスピード、ジャンプの高さも魅力です。



❖ アルペンの魅力 ❖

いろいろな人と一緒に滑れるところ、練習を重ね、できることが増えると楽しいです。



山本 陽崇 さん 藤村 一慶 さん  
新井 朝海 さん 田中 勢士郎 さん  
安藤 優羽 さん 阪井 せら さん  
小椋 咲和 さん 足立 葵 さん

❖ スキーの町宣言 50周年講演会で感じたこと

- つらい練習も仲間と笑顔で乗り越えることや、最後まであきらめずに努力することが大切。
- 身体だけではなく心も強くなりたい。
- どんなことも一つ一つ積み重ねることが大切。
- 仲間と共に練習できることの喜びを改めて感じた。

❖ スキーを通して身についたこと

- 努力を継続することが大切。
- 先輩に教えることで自分も成長することができた。
- 努力した分だけ結果がついてきて自信がついた。
- 自分で考えて実行する力がついた。

子どもたちに 伝える

10月25日(火)、ウィンタースポーツへの関心と「スキーの町くっちゃん」に暮らす魅力を感じてもらおうと、倶知安町スキーの町宣言50周年記念特別講演が行われました。

町にゆかりのあるアスリートとして、前田沙理さん、大越龍之介さん(リモートでの参加)を招き、子どもたちに向けてこれまでの経験を講演したほか、子どもたちからの質問に答えるなどして交流しました。

講演会は2人の出身校である倶知安中学校を会場に行われ、リモート中継を繋いだ町内各小学校と役場3階の展望テラスそれぞれからも、その様子を見守りました。



▲メイン会場(倶知安中学校)

まえだ さり 前田 沙理 さん  
日本バイアスロン連盟 所属(育成・普及担当)



競技実績

- クロスカントリー  
全国中学大会 3km フリー優勝  
全日本選手権 1.2km スプリント 4位
- バイアスロン  
世界選手権 7.5km スプリント 14位  
ワールドカップ 10km パシュート 23位  
平昌 2018、北京 2022 オリンピック 2大会連続出場

おおし りゅうのすけ 大越 龍之介 さん  
東急リゾート&ステイ株式会社 所属



競技実績

- アルペン  
全国中学大会(GS・SL) 優勝3回  
全日本選手権 優勝5回  
FISワールドカップ(SL) 2017-2021 出場  
最高順位 19位

生徒からの質問

わたしは、スキーの検定に合格するため、練習を頑張っています。モチベーションの保ち方や、つらい練習を乗り越えるために大切にしていることはありますか。

前田 沙理 さん

誰でも、できないことがあるのは当たり前のことです。しかし、できるようになると楽しいので、わたしは練習を頑張ることができました。何ができないのかを考えると、明日やるべきことが見えてきます。すると、はやく練習したいと思うようになり、明日の練習が楽しみになるはずですよ。



大越 龍之介 さん

つらい練習こそ、仲間と笑顔で取り組むようにしています。ケガやスランプなど大変なことはたくさん経験しましたが、好きという気持ちは変わることなく、辞めたいと思ったことは一度もありません。好きなことをあきらめずに最後までやり抜くということを大切にしてほしいです。



子どもたちへのメッセージ

前田 沙理 さん

世間的に、冬はマイナスのイメージがありますが、このまちは雪をポジティブに捉え、四季の中で一番元氣な季節になっているのが素敵だと思います。選手として経験した良いことも悪いことも、自分の人生の財産となりました。つらいときも、応援してくれる人や仲間がいることを忘れずに、楽しみながら、自分のやりたいことに取り組んでください!

大越 龍之介 さん

小さい頃から住んでいると当たり前すぎて気付かないかもしれませんが、この地域の雪質、雪の量は世界的にも珍しいものです。選手として世界のトップを目指し、挑戦を続けていくのと同時に、このまちでスキーの世界大会を開催し、世界中のスキーヤーに来てもらいたいという夢もあります。皆さんも自分が夢中になれることを見つけ、あきらめずにやり抜いてください!

